

LAS DOS BALANZAS

Las elecciones de El Salvador, a pesar de que no pudo presentarse la verdadera oposición por estar amenazada de muerte por los escuadrones de la muerte, fueron unas elecciones limpias y democráticas.

Las elecciones de Nicaragua, a pesar de que no quiso presentarse parte de la oposición, no fueron elecciones limpias y democráticas.

Las elecciones de los Estados Unidos con la sola participación de poco más del 40 por ciento del electorado definieron rotundamente el triunfo de Reagan.

Las elecciones de Nicaragua con la participación de más del 80 por ciento del electorado, del cual un buen porcentaje pudo declarar su disconformidad con el sandinismo y un 67 por ciento apoyó a Ortega, no definieron el triunfo del candidato sandinista.

Para la retrasmisión de las elecciones norteamericanas, se montó un verdadero show en un gran hotel capitalino, organizado por la embajada de ese país ante nuestro gobierno y con la complaciente colaboración de nuestros canales de TV, que escandalizó, por el despliegue que suponía casi similar al que desencadena las propias elecciones venezolanas, a más de un patriota.

La retrasmisión de las elecciones de Nicaragua sólo alcanzó a ser presentada por un canal en versión íntegra, eso sí, señalando insistentemente en... y después de la presentación, la no participación de la empresa venezolana en las opiniones que las imágenes presentadas transmitían... Mientras que el inefable canal 4, "recortó" a su estilo el mismo video y lo acusó de no presentar las imágenes por ellos recortadas.

El armamentismo nicaraguense rompe el equilibrio de Centroamérica.

El armamentismo norteamericano en Centroamérica (ver informe norteamericano en esta misma Edición de SIC) no rompe ese equilibrio...

¿Para que seguir? Los ejem-

plos están todos los días presentes en los medios de quienes tienen la responsabilidad de informar recta, verdadera y objetivamente a los venezolanos...

La malicia popular suele decir, calumniosamente claro, que los comerciantes turcos y judíos, tienen una balanza que pesa de más para vender y otra que pesa de menos para comprar. De los responsables de muchos grandes medios de comunicación sí se puede decir sin calumnia que usan dos balanzas.

LUTO ACTIVO

Según el Comité LUTO ACTIVO, formado por familiares de personas víctimas de abusos policiales, la Fiscalía General de la República investiga el nudo hecho en un total de 987 casos de homicidio causados por miembros de diferentes cuerpos policiales. En lo que va de año, serían 36 los homicidios presuntamente cometidos por semejantes funcionarios.

Son además innumerables las denuncias por lesiones, abusos de autoridad y maltratos físicos... sin contar los casos no denunciados que, sobre todo cuando la víctima pertenece a las clases populares, es lo más frecuente. El caso de las morocotas "desaparecidas" en un desalojo de El Hatillo, apunta, además, a otras muchas "desapariciones" ocurridas en casos de recuperación de material robado...

El país entero desea ver hechos que hagan verdad las promesas de depuración de los cuerpos policiales, solemnemente presentadas por el Ministro Lepage ante los Diputados.

El Comité LUTO ACTIVO, por su parte, seguirá su desigual lucha de denuncia y de información en los casos de muertos de gente "sin peso", que no logran hacer que la justicia aclare convenientemente y castigue según la ley a quienes parecieran creer que tienen derecho a aplicar la pena de muerte prohibida por la Constitución.

T.F.P.

"El CEN de AD y el Gobierno Nacional prohibieron las actividades de TFP-Resistencia en Venezuela". Así titulaba "El Nacional" la noticia con la que llegó a su culmen la mayor alharaca de este mes. Páginas enteras diarias en todos los periódicos, larguísimo espacios de TV, tumultuosas interpelaciones parlamentarias, movilizaciones policiales, vestiduras rasgadas, madres arrepentidas, discusiones acaloradas en todas partes... y ¡final feliz! se suspenden las actividades de la "secta" u "organización" en Venezuela aduciendo unas cuantas violaciones de la Constitución Nacional.

No creemos necesario demostrar que tenemos una posición muy distinta a la de TFP-Resistencia. Por eso, nos sentimos con la más plena libertad de manifestar nuestro desagrado con el procedimiento utilizado para suspender sus actividades. Se trata de una nueva muestra de la prepotencia del Ejecutivo en la vida política nacional y del injustificado poder que puede ejercer el "cogollito" de un partido político, que, por grande que sea o por gobierno que sea, no es sino eso: un partido político sin facultades para juzgar o legislar dentro de nuestro Estado de Derecho. Si las actividades de TFP han violado el ordenamiento legal venezolano —asunto que no entramos a dilucidar (porque tampoco nos compete)—, ese mismo ordenamiento contempla los procedimientos y formas para actuar. No es coherente forzar la ley para hacerla cumplir. Jueces y tribunales tiene la República para decidir, conforme a las leyes, si procede la suspensión de actividades y quién y cómo debe ejecutar la sentencia.

Si la suspensión de actividades de TFP-Resistencia ha reparado algún daño hecho a alguna(s) persona(s), el procedimiento utilizado deja muchas dudas sobre la capacidad de los "poderosos" de Venezuela para ajustar sus actuaciones a las leyes que deberían regirnos y abre grandes interrogantes sobre la subsistencia de

actitudes sectarias en la vida política y social venezolanas.

MALA LECHE

Mala leche la del pueblo.

La leche popular se vende en los mercados populares.

Corpomercadeo lleva semanalmente al mercado popular de La Vega, para una población superior a los cien mil habitantes, dieciséis cajas con un total de doce latas de medio kilo cada una. En total 192 latas de medio kilo.

A las siete de la mañana ya no queda ni una lata de leche popular.

El gobierno nacional debe estar satisfecho de su colaboración con el pueblo de La Vega. Y el pueblo de La Vega debe estar satisfecho con su gobierno.

EL CASO DEL AVION CUBANO: NUEVO INTENTO DE FUGA

Por segunda vez, los acusados de la voladura del avión cubano en la que perecieron 73 personas, han intentado fugarse del Penal en el que se hallan recluidos. La primera vez lo hicieron desde el cuartel San Carlos, vestidos con uniformes militares. Esta vez intentaron salir de La Planta de El Paraíso, mediante voladuras de cargas explosivas y el auxilio de un poderoso revólver y varios cientos de miles de bolívares...

Llama la atención la cantidad y sofisticación de los medios con los que cuentan estos acusados, que los colocaría fuera de la calificación de delincuentes comunes o presos políticos para ser delincuentes extraordinarios.

Ciertamente, aun dentro de la habitual lentitud de la justicia venezolana, llama la atención el retraso y la tardanza del juicio que se les sigue... Pero llama también la atención la cantidad de medios con los que se les facilitan los intentos de fuga,

En el momento de escribir estas líneas, los dos implicados en el nuevo intento, están en huelga de hambre, mientras se ha decidido colocar a los cuatro acusados en retenes diferentes.

DOS MARTIRIOS, DOS INFORMACIONES

El pasado día 10 de noviembre, fue asesinado a tiros el P. Alvaro Ulcué, único sacerdote colombiano de raza indígena, cerca de Santander de Quilichao en el departamento del Cauca. El Padre Ulcué se había señalado por la defensa de los derechos de sus hermanos los indios paeces y guambianos, frente a las tropelías de los "colonizadores" blancos de la región.

Un par de semanas antes, fue asesinado en Polonia el P. Jerzy Popieluszko, quien se había señalado por su defensa de los derechos de los obreros polacos y su sindicato Solidaridad.

Dos nuevos mártires, asesinados por su compromiso por la justicia y su solidaridad con los oprimidos desde la fe...

Lo que llama poderosamente la atención es el diferente tratamiento que estos dos hechos, tan similares, han merecido en los grandes medios de comunicación. Para el mártir polaco hubo largas y pormenorizadas informaciones en todos los grandes medios, durante varias semanas. Al indígena colombiano, solamente se le dedicaron dos columnas de 10 cms, un sólo día y en un solo periódico.

Según las "normas" académicas, debiera ser más noticia el hecho más cercano a nosotros y con situaciones más similares a las nuestras. Pero han privado otras "normas", las ideológicas, manipuladoras de todo, aun de lo más santo.

Porque lo único que ha hecho diferente el asesinato del P. Popieluszko de los casi 50 asesinatos de sacerdotes sucedidos en los últimos tiempos es que es el único en el que el gobierno ha descubierto, capturado y castigado a los culpables e, incluso ha profundizado depuraciones y reformas para que hechos similares no puedan repetirse.

Padre Popieluszko y Padre Ulcué, rueguen por nosotros. Para que no nos dejemos manipular por las ideologías en nuestro compromiso por la justicia. Y para

que no nos manipulen las ideologías de los poderes de la información que se difunde en nuestro país.

JUSTICIA CON MULETAS

Las investigaciones en relación al tenebroso caso del asesinato del inspector Ballarales parecen haber tomado una nueva intensidad —aunque siga sin aclararse nada— gracias a que el ciudadano Presidente de la República intervino exigiendo a los responsables de la justicia proseguir el caso "hasta las últimas consecuencias". Ojalá se llegue hasta ahí...

Lo que llama la atención en este caso —como en tantos otros— es que nuestra justicia necesita ser exigida. El caso se habría olvidado a no ser por la insistencia de los familiares de la víctima, que no quisieron quedarse callados a pesar de las recomendaciones de "conveniencias", y hasta amenazas para que dejaran las cosas "como estaban" y que, aun con eso, se necesitó la intervención del Primer Magistrado de la República. Al parecer nuestra justicia no camina, como le correspondería, "ex officio", sino que necesita muletas.

Habría que curar esa cojera... o ponerle siempre y en todos los casos las necesarias muletas. Porque el país necesita que su justicia camine siempre...

UN SOLO TAJO

En el Informe sobre gastos del refinanciamiento de la Deuda Pública Externa, presentado ante la Comisión de Contraloría del Congreso por el Ministro de Hacienda Manuel Azpúrua, se menciona una curiosa partida de "asesoría técnica".

Ella costó al país Bs. 10.938.401 en 1983, lo cual supuso más de la mitad (51.55 por ciento) de los gastos totales del refinanciamiento pagado por ese Ministerio, que incluyen además gastos del Comité de Bancos, Asesoría Legal, Equipos y Viáticos.

Lo curioso de la partida señalada es que consiste en pagos hechos al Chase Manhattan Capi-

tal Market Group y al First Boston International. Es decir, que hemos pagado más de diez millones para que los acreedores nos expliquen mejor cómo les podemos pagar lo que ya les debíamos.

Si a esto se añade que los asesores legales son del Escritorio Arnold and Porter (no se dan nombres del Comité Asesor de Bancos, pero vistas las muestras se puede suponer que serán impro-nunciabiles) no podemos menos de recordar la macabra costumbre ancestral, por la que los condenados se veían obligados a ofrecer una morocota al verdugo para que les rebajara el cuello de un solo tajo.

TACOA EN MEXICO

Durante la segunda semana de noviembre, la foto terrible de la familia desnuda y quemada, impotente ante la tragedia y la muerte causada por la terrible explosión ocurrida en ciudad de México, se nos clavó en el alma. La magnitud del accidente y de sus consecuencias, nos ha hecho a todos solidarios del dolor de los que han perdido a sus seres queridos sin siquiera poder llegar a la identificación de los cadáveres, de los heridos, de los damnificados... En Venezuela, el fantasma de Tacoa ha revivido amenazante.

Solidarios del dolor de los mexicanos afectados por la catástrofe. Solidarios del dolor de los afectados por Tacoa... ¿Solidarios también de tantos y tantos que viven en zonas que pudieran ser, por sus condiciones, nuevos Tacoa? ¿Cómo y hasta qué punto? Porque en Venezuela existen muchos, demasiados, posibles Tacoa que exigen nuestra solidaridad desde ahora, antes de que sea demasiado tarde, cuando sucede la explosión y cuando la única solidaridad posible es la participación en el dolor y el socorro para los afectados... Ahora es cuando se puede y se debe exigir la revisión de todas las medidas de seguridad, la descongestión de las zonas de posibles amenaza, las precauciones necesarias para que las tragedias como las de México y Tacoa

no puedan repetirse... Porque no deben repetirse y hay medidas a tomar para que no se repitan.

¿NAVIDADES EN CRISIS?

Venezuela entera se prepara para celebrar las fiestas de la Navidad. Ya los comercios hacen centellear sus luces de reclamo, intentando convocar a todos a la realización de las acostumbradas navidades "tabaratas" de los tiempos de antes de la crisis. Aunque no las tienen todas consigo, porque esta vez saben bien que para las mayorías venezolanas son tiempos de cinturones duramente apretados...

Quién sabe... A lo mejor esta crisis puede hacer que las Navidades recobren su verdadero sentido y se hagan más cristianas y más venezolanas... Al menos eso es lo que piensan los numerosos jóvenes que, provenientes de todos los rincones del país y representando a diversas organizaciones barriales o campesinas, se reunieron hace poco, convocados por CESAP, en Pozo de Rosas (Edo. Miranda).

Durante varios días los participantes en el Taller sobre tradiciones venezolanas navideñas, divididos en varios grupos de trabajo, estudiaron en profundidad y recrearon la "paradura del Niño", las "parrandas", los "pesebres colectivos", las "representaciones teatrales navideñas"... La dinámica de aprender haciendo, llevó a convocar a todos los habitantes de El Garabato, caserío en cuya comarca está la casa en la que se celebraba el encuentro, para que vivieran la Navidad venezolana y para que participaran en el acto final, la celebración de la Eucaristía, en la que se incorporaron todas las creaciones de los participantes en el taller.

Convivencia profunda, recuperación de las tradiciones, compartirlo todo, pesebre y parrandas, Eucaristía... Así se vivirá la Navidad de este año en todos aquellos lugares donde viven y luchan los que participaron en el taller... Así, estas Navidades de la crisis, van a ser las más hermosas Navidades...